



# 希望が丘

教育目標 「 自律 尊重 創造 」

《第4号》

上越市立名立中学校

電話 025-537-2204

Fax 025-537-2214

(令和5年7月20日発行)

## みんなの力で、名立の海岸をきれいに ～第1回地域貢献活動で海岸清掃を行いました～

6月29日(木)午後、地域貢献活動として、名立海岸の清掃を行いました。

出発前に体育館で行われた開会式の中で、生徒会総務が企画したレクリエーション「BINGO中」の説明がありました。これは清掃を行いながら、指定のゴミを拾うことができるかを競うものです。抽選で絆班ごとにビンゴカードをもらい、「黒15」とあれば黒いゴミを15個集め、「プラ30」とあればプラスチックゴミを30個集めるといったミッションをクリアしていきます。ビンゴカードを手にした各絆班はやる気満々で出発しました。



カードのミッションを見て、盛り上がる班長たち



拾っても拾ってもなくならないゴミに立ち向かう

海岸では、絆班に分かれてゴミを拾いました。プラスチックの容器や漁具など、海岸の至る所にあるゴミを拾っていきましたが、あまりのゴミの多さになかなか前に進むことができないほど、大量にゴミが落ちていました。良く晴れた夏の日で、気温もどんどん上がっていく中で、水筒で水分を補給しながらの作業でしたが、みんな一生懸命ゴミを集めました。気温の上昇に伴い、予定時間を15分ほど早めて作業を切り上げましたが、それでも用意していただいた大きなトンバッグがいくつもゴミで一杯になり、海岸も見違えるほど美しくなりました。閉会式では班ごとにミッションをクリアできたかどうか振り返り、海岸のゴミの多さを改めて実感していました。参加者全員、達成感にあふれた表情で互いをねぎらっていました。

今回の清掃で少しでも海岸のゴミが減り、名立の海岸を訪れた方に喜んでいただけたら嬉しいです。名立の海で夏の良い思い出ができたなら素敵ですね。そして、清掃を通して生徒たちが名立の海に愛着をもち、地域を大切に思う心を育ててほしいと願っています。

この海岸清掃には、「名立の子どもを守り育む会」、牛木商事、名立区総合事務所の方々が参加してくださいました。牛木商事様にはゴミ袋やゴミ集約用のトンバッグを提供していただき、また冷たい飲み物も用意していただきました。この場をお借りして深く感謝申し上げます。



自分たちの海は、自分たちがきれいにしてます!

## 魅力あふれる高校ばかり ~2, 3年生対象の高校説明会がありました~

6月27日(火)の午後、2・3年生全員と保護者を対象に高校説明会を開催しました。近隣の高校の先生方がプレゼンテーションソフトやパンフレットをもとに、それぞれの学校の特色やカリキュラム、求める生徒像等について説明してくださいました。

生徒は各高校の特色や学習内容を聞き逃すまいと、メモを取り、集中して話を聞きました。

3年生の感想からは「受験に向けて本気で学習しなければと思った。」「何となく選んだ高校の説明を聞いたけど、もっとその高校について知りたくなった。」「第1志望の高校の説明を聞いて、ますます気持ちは強まった。」など、受験生としての自覚や、進路選択に向けた強い意識の高まりを感じました。また2年生は、「今まで高校についてあまり考えてこなかったけれど、今回の説明会を受けて少しずつ考えていきたい。」「自分のやりたいこと、なりたい職業にあった高校を選ぶことが大切だと思った。」「受験はまだ早いという気持ちがあったけど、今からがんばった方がいいかもしれないという気持ちになった。」という感想をもち、進路について、自分自身のこととしてしっかり考えていこうという気持ちになった生徒が多かったようです。

今回の説明会は進路選択について考え、希望の進路実現への意欲を高めるよい機会となりました。高校の先生方、生徒が真剣に考えるきっかけを与えてくださり誠にありがとうございました。今後ともよろしくお願ひ申し上げます。



真剣な表情で高校の説明を聞きます。

## 春日山城を調べ尽くす ~1年生校外学習で、春日山城に行ってきました~

2, 3年生が高校説明会に参加していた6月27日(火)の同時時間帯、1年生は校外学習を実施しました。5月に行われた絆遠足で、かつて名立には日の入城というお城があったことを学び、また、おもてなし武将隊による演武を鑑賞しました。そのようなことから1年生は今回、武将隊に縁のある春日山城に行って調査活動を実施することにしました。感想を一部紹介します。



知れたい気持ちがますます強くなりました。

- 上杉謙信が山の上に城を建てた理由が、見晴らしが良いところに建てることで、敵が攻めてきたときにすぐに反応することができるからだ分かった。もっと調べてみたい。
- 春日山城跡から見た景色はとてもきれいだったけど、当時は敵の攻撃にいち早く気づくためという『生きるため』の理由で良い景色になったと分かりました。景色が良い理由など考えたことがなかったので、調べて良かったです。
- 予想以上にかつての紋章や石碑がたくさんあって、それだけこの場所に、今はなき春日山城があったんだというアピールをしたかったのかなと思いました。今回の校外学習がなければそういうことに気づくこともなかったと思います。

半日という短い時間の校外学習でしたが、いろいろ思うことや気づくことがあったようです。これから調べたことをまとめ、発表に向けて準備を進めていきます。